



Plateforme d'évaluation et pré-choix : décollage immédiat!



On vous l'a dit, on vous l'a promis, la plateforme est opérationnelle pour les prochains choix. Elle a ses petits caprices et vous demande votre plus grande attention quant aux prochaines échéances à venir pour profiter pleinement des évaluations et des pré-choix de stage.

Un pré-requis nécessaire avant de procéder à l'évaluation des stages et aux pré-choix : **vous inscrire** à la plateforme !

<http://siphif.org/stages/auth/register>

En cliquant **en haut à droite** sur **INSCRIPTION**.

Ensuite, nous passons aux choses sérieuses :

- ✓ Du 11/03 **au 21/03** : évaluation de votre stage précédent (semestre été 2015)
- ✓ Du 24/03 au 29/03 : évaluation de votre stage actuel (semestre hiver 2015)
- ✓ Du 30/03 au 04/04 : session de pré-choix avec consultation possible des évaluations de stages

Inscrits au SIPHIF ou non, évidemment tout le monde est concerné, passez le mot à votre voisin !

Retour du forum des stages

Jeudi 10 Mars, a eu lieu la 2^{ème} édition du Forum des stages. Près de 60 structures hospitalières, institutionnelles et industrielles ont répondu présent, et la présence importante d'internes en Pharmacie Hospitalière et IPR témoigne bien de votre intérêt à cet événement. Nous tenons à vous remercier pour votre participation et espérons vous retrouver aussi nombreux et enthousiastes lors de la prochaine édition.

Afin de répondre au mieux à vos attentes et d'améliorer le prochain rendez-vous, nous vous proposons un questionnaire de satisfaction: https://docs.google.com/forms/d/1-YchtZ0TZ0wqEm2QZyH_b060xpRfZauHf0VHM40PjU/viewform



1ère Journée SCINPHAR : de la formation à la publication scientifique

SCINPHAR

PROGRAMME DE LA JOURNÉE SCIENTIFIQUE



SCINPHAR



SCINPHAR

ACCUEIL : 14H SALLE CAPITULAIRE, ECOLE DU VAL-DE-GRÂCE

Discours d'ouverture de la journée SCINPHAR

Conférence « Enrichir sa bibliographie : recherche documentaire et outils »
B. Brizion/A. Martin, Documentation Médico-scientifique AP-HP

Communications orales - Catégorie Travaux Originaux Internes

Conférence « Rédaction d'un article scientifique original : les clés de la réussite »
Dr. H. Maisonneuve, spécialiste en rédaction scientifique AP-HP, HCL

Communications orales - Catégorie Travaux Publiéés Internes

Conférence « Bibliométrie, SIGAPS : stratégies de publication dans les meilleures revues »
Dr. CH. Cottat, spécialiste en bibliométrie, AP-HP

Remise des Prix SCINPHAR aux lauréats
Comité Scientifique ; Les Laboratoires Léo Pharma

COCKTAIL DE CLÔTURE : 19H

Cocktail dinatoire

Soirée dansante

Tout au long de la journée SCINPHAR et du cocktail dinatoire, les membres du Comité Scientifique sont à votre disposition pour échanger sur l'Internat

Présidents : Dr. Pierre Faure et Pr. Xavier Bohand

AP-HP

- Pr. Patrice Prognon
- Pr. Michel Vidal
- Dr. Nathalie Rizzo-Padoin
- Dr. Pascal Pauvel
- Dr. Guy Benoit
- Dr. Rui Batista
- Dr. Hélène Boucher

Hors AP-HP

- Dr. François Lemare
- Dr. Yvonne Bézale
- Dr. Frédérique Plassart
- Dr. Frédéric Tacco
- Dr. Olivier Aupépé
- Dr. Bernadette Coret-Houbart



ECOLE DU VAL-DE-GRÂCE

La journée SCINPHAR, **1^{ère} journée SCientifique des INternes en PHArmacie d'Île-de-France**, a pour thème **« De la formation à la publication scientifique »**.

Elle vise à valoriser vos travaux, tout en vous fournissant les outils nécessaires à la promotion et à la publication scientifique.

Au cours de l'internat, l'acquisition des responsabilités pharmaceutiques se combine à la réalisation de projets de recherche. Rapidement encouragés à accomplir des travaux originaux au travers de leurs différents stages, nous n'avons pas toujours les moyens d'en valoriser les résultats par une publication. Si l'internat nous initie souvent à la littérature scientifique et médicale, nous devons en apprendre les règles et les enjeux.

C'est l'objectif que s'est fixé le SIPHIF en organisant cette journée scientifique qui **fournira aux internes tous les outils nécessaires pour valoriser par nous-mêmes nos travaux de recherche**. Fort d'un comité scientifique composé de pharmaciens hospitaliers d'Île-de-France référents dans leur domaine, et avec le soutien institutionnel des laboratoires Léo Pharma, SCINPHAR propose une journée dédiée aux internes, à leurs travaux et leur développement personnel.

Soixante-cinq internes ont soumis un résumé relatif aux travaux qu'ils ont réalisés en 2015 au sein de leurs établissements. Le comité scientifique, présidé par les Pr. Xavier Bohand et Dr. Pierre Faure, a sélectionné 4 résumés dans la catégorie travaux secondaires (i.e. travaux déjà publiés dans des congrès ou des revues scientifiques), et 8 dans la catégorie travaux originaux qui seront tous publiés dans le Journal de Pharmacie Clinique. Ils vont être également présentés aux congressistes, sous la forme de communications orales courtes lors de la journée SCINPHAR le **2 avril**. Au regard de la qualité des projets et des présentations, le comité scientifique désignera un lauréat dans chaque catégorie. Chacun d'eux recevra un prix par les laboratoires Léo Pharma®.

La journée SCINPHAR est l'occasion pour tous les internes de profiter des retours d'expériences par la communication orale des travaux sélectionnés, mais également de développer des aptitudes et connaissances sur la publication scientifique en assistant à des conférences tenues par des spécialistes du sujet : « **Enrichir sa bibliographie : recherche documentaire et outils** », « **rédaction d'un article scientifique original : les clés de la réussite** » ou encore « **Bibliométrie, SIGAPS : stratégies de publication dans les meilleures revues** »

Cette journée est entièrement gratuite, ouverte à tous, internes, assistants et praticiens. Pour vous inscrire, nous vous demandons de remplir le formulaire [en ligne](#), accessible sur le site du SIPHIF.

Nous espérons que cette journée scientifique lancée en partenariat avec le Journal de Pharmacie Clinique va contribuer également à promouvoir la publication des travaux des internes, à augmenter la transmission du savoir entre nous, et à améliorer à terme la qualité scientifique des publications dans la profession.

Jérémie Zerbit – Président du SIPHIF



Quoi de neuf en bio' ?

La commission de répartition des postes a eu lieu le 12 février dernier, à l'ARS en présence du coordonnateur, de l'ensemble de la commission pédagogique et des syndicats. Elle a pour but d'ajuster les listes de postes offerts en biologie médicale. Les bascules Médecins/Pharmacien que vous avez demandées sont notamment effectuées à ce moment là. Cela relève d'une importance particulière car suite au changement de logiciel de l'ARS, **les bascules des postes non choisis par les médecins ne seront pas possibles ce semestre**. Ayant une offre de choix déjà très importante (taux d'inadéquation largement supérieur au 107% légal), un seul poste supplémentaire a été ouvert (Immunologie, Institut Curie).

Le module OGD a commencé le 2 mars, c'est encore un succès puisque plus de 20 personnes sont inscrites. Cet intérêt fort des internes manifeste la nécessité de le conserver dans un mode annuel.

A l'heure où nous écrivons ces lignes, la préparation du 3e **Tour de France de la Biologie Médicale** bat son plein. Son passage à Paris le 16 mars saura répondre à toutes vos questions concernant l'installation et la profession en libéral du biologiste : assurances, responsabilité, couverture sociale, prêts bancaires, structures juridiques des LBM (SEL, SPFPL)...

Mathieu Fusaro – VP BM

Bourse IPR et com' de répartition

L'actualité en IPR c'est tout d'abord le résultat du vote du Conseil d'Administration (CA) de la FNSIP-BM concernant l'avenir de notre filière. Après avoir sollicité l'avis de tous les internes de France, le CA a voté le 23 janvier dernier le **maintien de notre filière**, mais en soulevant la **nécessité d'une réforme**. Il est donc important que chacun continue à donner ses idées pour améliorer ce qui peut l'être. Au niveau local, nous avons pu lors de la dernière commission de répartition, faire **augmenter l'inadéquation dans notre filière**, qui n'atteint pas encore les 107%, mais qui continue de s'en rapprocher. Vos pré-choix sont importants pour optimiser le nombre de postes ouverts, donc veillez à anticiper vos futurs semestres.

Enfin, cette année encore, **le SIPHIF finance vos congrès** ! Cependant, compte tenu de vos parcours très différents et pour satisfaire le plus grand nombre d'entre vous, nous ne pouvons proposer une liste pré-établie. C'est la raison pour laquelle nous avons retenu le principe d'une "**Bourse IPR**" permettant de financer une partie du congrès de votre choix.

En 2016, 2 sessions de "**Bourse IPR**" seront organisées en **mai et novembre** avec à la clef de chacune, un financement attribué à un interne d'une valeur de 125€. Cela vous permettra de financer une partie de vos frais de transport et/ou d'inscription à un congrès ou à une autre rencontre professionnelle de votre choix. Pour postuler à cette bourse, la démarche est simple : il vous suffit d'envoyer un abstract accepté à un congrès **pendant le semestre passé** (en mai : un résumé du semestre d'hiver précédent, en novembre, un résumé du semestre d'été) à l'adresse suivante : abstractsiphif@gmail.com. Un comité de relecture exceptionnel composé d'internes adhérent au SIPHIF, sera mis en place afin de départager les abstracts reçus. Si votre abstract est retenu par le SIPHIF, vous n'aurez plus qu'à nous envoyer le justificatif de présence au congrès de votre choix pour recevoir la bourse obtenue. **La seule condition** est de n'avoir reçu aucune autre source de financement.

Alexandra Lomont, Pierre Axel Vinot VP et CM IPR.



ctuSIPHIF

L'ACTUALITÉ DE L'INTERNAT EN PHARMACIE EN ILE-DE-FRANCE

CME et CCOPS quésaco ?



Tu t'intéresses à la vie de ton hôpital ? Tu veux savoir ce qu'il se passe derrière l'organisation des services ? Tu cherches à porter la voix de tes collègues pharmaciens et biologistes internes ? Sache que chaque mois se déroule dans ton hôpital une Commission Médicale Etablissement Locale (CME), ainsi qu'une CME plénière pour tous les GH de l'AP-HP. Elle rassemble des représentants médicaux de chaque pôle / discipline (chefs de pôle, chefs de service, PU-PH, PH, AHU, internes, externes) et quelques représentants administratifs afin de discuter des problématiques locales liées à la vie de l'hôpital ou de l'AP-HP en général : organisation, effectifs, dépenses, répartition des postes, formation, accueil des patients, hygiène, enquêtes, actualités (<http://cme.aphp.fr/>).

Un mois sur deux se déroule également la **CCOPS** (Commission Centrale pour l'Organisation de la Permanence des Soins). Y sont abordées plus spécifiquement les problématiques liées à la permanence des soins: organisation des gardes, astreintes, formation des internes, dépenses liées aux gardes. Il existe également un groupe de travail sur les Internes qui se réunit un mois sur deux, afin d'aborder des problématiques spécifiques aux internes (commissions de répartition, temps de travail, parcours des différentes filières, internes en difficulté, sujet d'actualités...).

En tant que représentant des internes en pharmacie et biologie médicale, le SIPHIF siège chaque mois à la CME centrale et aux groupes associés.

A ton tour, en tant qu'interne au sein de ton hôpital, **tu as le droit au cours de ton semestre de te proposer pour représenter l'ensemble de tes collègues internes pharmaciens et biologistes**. Tu pourras ainsi assister à ces commissions, transmettre des informations intéressantes à ta salle de garde, et intervenir au nom des internes auprès de cette CME. Si tu es intéressé, envoie-nous un mail à bureauusiphif@googlegroups.com, tu pourras ensuite prendre contact avec le Bureau des Affaires Médicales de l'hôpital d'accueil de ton prochain stage !

Anne Sophie Bourrel – CM BM

Les prescriptions médicamenteuses inappropriées (PMI), regroupant les sur-prescriptions (overuse), les sous-prescriptions (underuse), les interactions médicamenteuses non voulues et les mauvais choix de traitement, sont des facteurs de risque d'événements indésirables médicamenteux et induisent des surcoûts pour les systèmes de santé.

PIM-Check est une application réalisée par un groupe de travail pluridisciplinaire et international afin de répondre à cette problématique. Cet **outil d'aide à la prescription médicamenteuse** contient **160 recommandations de prescription regroupées** par spécialité médicale et pathologie, accompagnées d'informations complémentaire telles que leur rationnel, les références ayant permis de développer les items, ou encore des recommandations spécifiques, remarques et liens utiles. Les items ont été validés selon une méthode DELPHI par des médecins internistes et pharmaciens cliniciens de centres hospitaliers universitaires et généraux de la Francophonie (Suisse, France, Belgique, Québec). Il s'agit du **premier outil interactif destiné à détecter les prescriptions inappropriées chez l'adulte**, entièrement gratuit, à l'usage des professionnels de santé. www.pimcheck.org

Charlotte Ménage – VP Webmaster SIPHIF

Mars 2016

Le saviez-vous ?

Le **Collège des Économistes de Santé** organise le **jeudi 24 mars** à l'Université Paris Dauphine une matinée consacrée à la Pharmacie hospitalière

« Quelles places pour le pharmacien dans la régulation des politiques des produits de santé et leurs mises en œuvre à l'hôpital ? »

Inscription, Programmes et intervenants sur <http://ces-asso.org/>

② Métro Porte Dauphine

AG de Tours

Ce week-end aura lieu l'Assemblée Générale du printemps 2016 organisée par la FNSIP-BM et l'association locale de Tours... A Tours ! Il s'agit d'un congrès ouvert à tous les internes en pharmacie avec une journée de conférences sur des thématiques d'actualité et une soirée à thème. L'occasion de pouvoir échanger et converser avec les internes venus des 4 coins de la France.

Si vous ne faites pas partie des 120 internes allant à Tours ce weekend. Pas de panique, l'AG d'été aura lieu à Clermont Ferrand, du 3 au 5 Juin.

Chacun son Tours!



Liste des items



PIMcheck.org



Screening





Point PIBM

La 1^{ère} édition *Apéro PIBM* a été réalisée le 1^{er} mars à l'Atelier 11. Environ 50 internes ont participé à l'évènement, un succès étant donné le nombre limité d'internes inscrits en filière PIBM. Au cours de la soirée, un questionnaire a été complété par chaque interne afin de connaître leurs secteurs de prédilection et enrichir nos connaissances sur leurs projets professionnels en vue d'agrément de stages en industrie dans des domaines encore non ouverts aux internes. Nous sommes actuellement en cours d'analyse de ces réponses. Face aux bons retours de cette soirée, une prochaine soirée sera organisée sur le même schéma sûrement en **septembre** afin d'avoir le bon timing pour faire les démarches d'obtention d'un stage en laboratoire.

Le mode opératoire pour demander l'agrément d'un poste en laboratoire est disponible sur notre site. Actuellement, l'ensemble des fiches de postes des stages en labo sont mises à jour afin que les missions décrites correspondent bien à ce que l'interne sera amené à faire dans la pratique. Ces fiches seront disponibles dès que possible sur le site du siphif. De plus, un inventaire des stages ouverts/agrées/financés en industrie sera disponible dès fin de sa réalisation sur le site du siphif.

Eléonore Holscher – CM PIBM

Point commission de répartition

Les choix de postes approchent... C'est l'occasion de vous expliquer brièvement comment vos postes sont ouverts aux choix ! Deux commissions permettent d'établir chaque semestre une liste de postes toujours plus variée et qui doit s'adapter à un nombre d'internes fluctuant.

La commission d'agrément a lieu une seule fois par an, au mois de mai et permet d'établir une liste de postes qui pourront accueillir des internes en jugeant l'aspect pédagogique des objectifs de formation pour chaque structure. Mais avoir obtenu l'agrément ne signifie pas que le service va automatiquement recevoir des internes.

A partir de cette liste de postes ouverts, la commission de répartition doit établir la **liste définitive** des postes qui sera présentée le jour des choix. Cette commission se tient deux fois par an, deux mois avant chaque procédure de choix. L'objectif de cette commission est d'assurer un nombre suffisant de terrains de stages en tenant compte :

- 1) des demandes de mise en disponibilité, hors-filières,**
- 2) de la capacité d'accueil de la structure**
- 3) que le poste bénéficiera d'un financement.**

Le taux d'inadéquation minimal entre le nombre d'internes choisissant/postes ouverts aux choix est fixé à 107%.

Retour sur la commission de répartition côté Pharma du 12 février dernier en quelques lignes:

Taux d'inadéquation : >107%

Ouvertures de postes :

- Institut Montsouris : D1
- CH Pontoise : poste domaine 4 (DM)
- PSL Gestion des risques/MDS (D2)

Fermeture de postes :

- ARS - Coordination des vigilances (HD)
- CH Neuilly/ Puteaux/Courbevoie: (D1)
- Direction Centrale du Service de Santé des Armées HD

Bascules de postes :

- AGEPS : Essais cliniques, poste en HD basculé en IPR
- AGEPS : Innovation pharmaceutique poste en HD basculé en IPR
- Direction de la sécurité sociale, poste en HD basculé en IPR

Changement de domaine :

- Bichat : le poste D3 est basculé en D1 (ETP chimio orales)
- IGR : poste radiopharmacie (fermeture temporaire, pour 18 mois) pour une ouverture D3 (préparation et contrôle)

Voilà pour les derniers changements. La liste officielle des postes sera diffusée sur le site de l'ARS le plus tôt possible avant les choix.

Anaëlle Olivo – VP Pharmacie



Le DESC de radiopharmacie-radiobiologie est réglementairement indispensable à un pharmacien pour exercer en radiopharmacie. Pour l'obtenir, il est nécessaire de valider une partie théorique et une partie pratique pendant et après l'internat :

Pendant l'internat

- ✓ 2 semestres en radiopharmacie (dans des lieux de stage agréés pour le DESC)
- ✓ 2 UE : UE 1 « Physique nucléaire et détection des rayonnements » et UE 2 « Dosimétrie, radiobiologie, radiopathologie, radioprotection et analyse compartimentale », qui ont lieu tous les ans en janvier/février à l'INSTN à Saclay

Si vous avez choisi un poste de radiopharmacie sans savoir si cette spécialité vous plaira, passer les UE 1 et 2 du DESC vous apportera 15 crédits ECTS au total et vous n'avez aucune obligation de poursuivre le DESC par la suite. Vous aurez acquis des connaissances utiles en analytique et qualité, et validé un quart des crédits ECTS nécessaire à la validation du DES de Pharmacie. Pour ces raisons, nous vous encourageons à suivre les UE 1 et 2 du DESC en parallèle de votre stage en radiopharmacie.

En pratique, il faut s'inscrire à la fois auprès de l'INSTN et de l'Université Paris 5 (lien procédure pdf)

Date limite d'inscription : fin novembre

Après l'internat

- ✓ Exercice de la radiopharmacie pendant 1 an
- ✓ Validation de l'UE 3 « Méthodologies » (en septembre/octobre) et de l'UE 4 « Radiopharmacie Clinique » (en février/mars).

Année FFI Post-internat

Il existe maintenant une nouvelle possibilité pour valider la partie du DESC après l'internat : **l'année FFI post-internat**. Cette modalité consiste à prendre un poste d'interne en radiopharmacie en tant que Faisant Fonction d'Interne Post-internat pendant 6 mois, voire un an (rémunérée au même salaire qu'un interne de dernière année, **avec l'obligation de prendre des gardes**). Le poste en question est alors retiré des choix de postes d'internes. Pour profiter de cette modalité de validation, il faut au préalable :

- Obtenir l'accord du coordonnateur régional Paris IDF du DESC de radiopharmacie – radiobiologie (Nathalie Rizzo-Padoïn : nathalie.rizzo@aphp.fr, [01 42 38 51 05](tel:0142385105))
- Obtenir l'accord du chef de service de la pharmacie et du radiopharmacien, où vous souhaitez effectuer cette année post-internat
- Envoyer la demande de poste FFI post internat accompagnée du courrier d'acceptation du chef de service et du radiopharmacien par mail au siège de l'APHP aux 2 adresses suivantes : laure.barrouillet@aphp.fr et patricia.van-seters@aphp.fr, avec copie au coordonnateur régional Paris IDF du DESC de radiopharmacie – radiobiologie.

Les demandes sont ensuite examinées en commission de répartition des postes.

Un à deux postes FFI post-internat pourront être accordés par an.

Date limite de dépôt des demandes : fin décembre pour le semestre de mai et **fin juin pour le semestre de novembre**.

Irène Riguet



A vos agendas ! Les dates importantes pour les 3 prochains mois...

Mars, et ça repart.

- ✓ **16 Mars** : Tour de France Biologie Médicale – Faculté de Pharmacie Paris Descartes
- ✓ **18 -20 Mars** : Assemblée Générale de Tours
- ✓ **11-21 Mars** : Evaluation du stage du semestre d'été 2015
- ✓ **24-29 Mars** : Evaluation du stage du semestre actuel
- ✓ **22-23 Mars** : Congrès SFM – Institut Pasteur Paris
- ✓ **29 Mars au 4 Avril** : Pré-choix
- ✓ **29 Mars** : Réunion du bureau SIPHIF

1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30	31				

En Avril, ne te découvre pas d'un fil

1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29						

- ✓ **2 Avril** : SCINPHAR - Paris
- ✓ **5 et 6 Avril** : Choix de postes pour le semestre d'été
- ✓ **6 et 7 Avril** : Congrès CEFH Lille
- ✓ **6 Avril** : Atelier APHIF Institut
- ✓ **8 Avril** : Deadline soumission d'abstract pour SNPHPU

EN MAI, FAIS CE QU'IL TE PLAÎT



- ✓ **2 Mai** : 1^{er} jour du Stage d'été !
- ✓ **11 Mai** : Réunion du bureau SIPHIF
- ✓ **18, 19 et 20 Mai** : Congrès HOPIPHARM
- ✓ **26 Mai** : Apéro SIPHIF ☀️

1	2	3	4	5	6	7
8	9	10	11	12	13	14
15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28
29	30	31	1	2	3	4

Syndicat des Internes en Pharmacie et Biologie médicale des Hôpitaux d'Ile-de-France

Le SIPHIF est à suivre sur Facebook et Twitter! (Re-) Devenons Amis ! Le site du SIPHIF est à votre disposition, ainsi qu'un [Forum](#) pour pouvoir discuter, échanger et vous épanouir.

www.siphif.org N'hésitez pas à nous contacter bureau@siphif@googlegroups.com

ou à venir participer à nos réunions.



SIPHIF